

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 1.º

Miércoles 9 de noviembre de 1859.

NÚM. 295.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 6 horas y 38 minutos.
Pónese á las 4 horas y 49 minutos.
Sale la luna á las 4 h. y 34 m. de la tarde.
Pónese á las 7 h. y 26 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 3 de noviembre.

Una correspondencia de Tánger, fecha 26, escrita despues de verificada ya la salida del Sr. Blanco del Valle de aquella poblacion, se espresa así:

«El embarcadero presentaba ayer un aspecto desconsolador, al ver tantas familias abandonar sus hogares, muchas de ellas miserables y cargadas de chiquillos.

Merece mencionarse el embarque de una mora, muger de un renegado español, que no quiso irse de Tánger y dejarla abandonada en las actuales circunstancias. Los moros no dejan salir del país á ninguna muger, y si la encuentran en el acto de fugarse cometen actos de barbarie y muchas veces hasta las cortan la cabeza. Con estos antecedentes, el español de que le hablo á V. aguzó su ingenio y recurrió á la estratagemas de meterla en un arca y de este modo sobre los hombros de un robusto judío, fué conducida á la playa y embarcada en un falucho que salió ayer por la mañana para Algeciras. Esta mora es aquella que con sus dos hijas salvó el Sr. Blanco del Valle de una muerte cierta, cuando quisieron hacerse cristianas; las hijas pudieron salir de esta cuando la familia de dicho señor marchó á Algeciras.

Siguen los aprestos de guerra, y hoy han acabado de montar toda la artillería de una batería que bay á la derecha del embarcadero; tambien han artillado la Alcazaba, y compuesto las baterías que llaman Tofana y de la Marina; lo mismo han hecho en la que tienen encima de Punta Malabata ó Ras-El-Mena.

Antes de cerrar la carta, voy á decir á V. algunas circunstancias que he podido averiguar acerca de la contestacion dada por el ministro marroquí Sied-Mohamed-el-Jetib, al representante español en Marruecos. Parece que algunas horas antes de pasar su última nota al Sr. Blanco del Valle, tuvo el ministro una conferencia con los cónsules de Inglaterra, Estados-Unidos, Bélgica, Dos Sicilias, Portugal y Suecia, que forman lo que llaman en esta el partido inglés; no sé lo que pasó en esta reunion, pero segun rumores se trabajó inútilmente por obtener la concesion exigida por el gobierno de España.

En esta ocasion ha salido mal parado el representante británico, cuyo influjo le habia valido el dictado de virrey de Marruecos, pues ni sus consejos, ni sus súplicas, ni aun sus amenazas han sido suficientes á doblegar el ánimo de Sied-Mohamed-el-Jetib.

Al concluir esta conferencia, se dice que el último consejo que dió el representante inglés al ministro Marroquí, fué que consultase con el cónsul francés.

Como consecuencia de la retirada del señor Blanco del Valle, el ministro del sultan ha pasado una nota á todos los cónsules establecidos aquí, en la que se propone demostrar la falta de derecho que asiste á España para declararles la guerra. No la he visto, pero creo muy difícil que consiga su objeto, pues la última contestacion está muy clara y esplicita, para poder interpretarla de otra manera que lo ha hecho el gobierno español.

Concluyo con decir á V. que siguen en esta habia varios buques de guerra ingleses y franceses.»

—Varios presos del Saladero han remitido á *La Discusion* copia de la solicitud que elevan á S. M., á fin de que se les permita ocuparse en la fabricacion de vestuario y utensilios para nuestras tropas de Africa, ya que su infeliz estado no les permite cooperar de otro modo al triunfo de la santa causa de España.

—Por lo que puede interesar á la humanidad llamamos la atencion de los profesores en la ciencia de curar hacia el siguiente suelto.

El doctor Defontame ha ensayado con buen éxito, la aplicacion del electro-galvanismo á los atacados del cólera. Quince coléricos, de los cuales algunos se hallaban en el último período de la enfermedad, fueron sometidos á este tratamiento, y todos sin excepcion se salvaron en algunas horas. Diez ó doce minutos despues de empezarse la operacion, cesan los principales síntomas del mal, renace el calor y se presenta una traspiracion abundante. Si se confirma este excelente resultado en ensayos posteriores, la aplicacion de la electricidad á la medicina, será uno de los descubrimientos mas interesantes hechos en esta época.

—Los periódicos y correspondencias extranjeras que recibimos hoy, se ocupan con preferencia de la cuestion hispano-marroquí. Dice *La Patrie*, que los periódicos ingleses se muestran muy recelosos de la expedicion que miran con malos ojos, y sin negar á España el derecho de vengar su honor, temen que vaya demasiado lejos, y que al marchar contra Marruecos, menoscabe los intereses de Inglaterra.

—«Marruecos, dice el *Morning Chronicle*, es dueño del Mediterráneo, y Tánger es uno de los puntos mas importantes de este Imperio. Nuestra dominacion en estos mares sería puesta en peligro si una potencia europea se posesionase de las costas del Africa Septentrional.

«Protegiendo á Marruecos nos protegemos á nosotros mismos. España es hoy nuestra aliada; pero si mañana fuese dueña de Tánger, llegaría á ser nuestra enemiga.» El *Morning Chronicle* termina con una amenaza, diciendo: que si España perjudica los intereses de Inglaterra, Inglaterra puede dirigir un golpe mortal á España con la toma de Cuba.

—Dice un periódico que el pensamiento de abrir una suscripcion en Barcelona para entregar al gobierno, en el punto que designe, todo el menage de un hospital de convalecientes heridos en la guerra de Marruecos, servidos por hermanas de la Caridad, ha merecido la aprobacion del gobierno, y parece que se ha nombrado una junta promovedora, compuesta de personas de todos los partidos y posiciones sociales.

—La *Gaceta de Francia*, dice que en los círculos diplomáticos se habla de un nuevo tratado de comercio y amistad entre Inglaterra y el emperador de Marruecos. No deja de ser significativo, si la noticia es cierta, que precisamente en estos momentos se ocupe Si-

di-Mohamed de estrechar sus vínculos con Inglaterra.

—La *Correspondencia Havas* llegada ayer, se ocupa en un razonado artículo de nuestras diferencias con Marruecos. «Europa, dice en uno de sus párrafos, que ha visto la moderacion con que ha procedido el gobierno español, no se admirará de que despues de terminados todos los plazos y despues de la desaparicion de todas las probabilidades de un desenlace pacífico, trate de obtener por la fuerza, lo que no han conseguido las negociaciones. Nadie por tanto puede estrañar la agresion, y tanto es así, que en Lóndres mismo el *Times* ha reconocido la justicia con que España pide satisfaccion de sus agravios.»

Copia en seguida *La Correspondencia Havas* los párrafos de *El Times* que conocen nuestros lectores y añade: «Estas declaraciones alejan todo temor de dificultades por parte del gabinete británico.» Nosotros nos preocupamos menos todavia. El gobierno del Emperador sabe atenerse á su deber y cuando se recibe la noticia del bárbaro atentado de haber sido quemados vivos nuestros prisioneros, no puede haber nadie que se interponga en Lóndres ni en ninguna parte entre un país violador de las leyes mas sagradas y nuestra justa verganza.

—Muchas son las manifestaciones que han hecho por la guerra varios militares; pero entre ellas llama la atencion la siguiente de unos soldados provinciales que se lamentan de no poder ir con sus compañeros del ejército á tomar parte en la expedicion contra Marruecos. Dice así:

«¡Habrà mayor infelicidad para un melitar? dice testualmente. ¿Antes que provinciales no somos españoles? tanto valdría que en lugar de este hermoso fusil, de quien tenemos mas cuidado que de nuestros propios miembros (sin duda miembros), nos dieran una cayada. Mas malo es todavia quedarnos sin ir á la guerra, con cayada, con garrote, con las manos limpias (desarmadas) nos ofrecem.s á abrir paso á las guerrillas de nuestros compañeros y dar á entender á la morería lo que somos los provinciales de España. Recomiende V., Sr. Director, á todos los que leen la *Gaceta*, que cada cual haga lo que pueda para que no nos dejen aquí cuando los demás se van....»

—Parece que las diputaciones de las provincias Vascongadas están ya contratando el vestido y el calzado de los tercios con que han de contribuir á la guerra. El uniforme de los tercios alaveses constará de boina, capote gris, pantalon ancho encarnado, polaina, borcegui, morral, canana y carabina *minié*. El de los tercios de las otras dos hermanas, será idéntico en todo, ó al menos muy parecido.

El propietario pagará en 1860 doce reales mas por cada ciento de los que ha pagado en el año actual. El recargo, como se vé, no es grande: mayor se lo están imponiendo voluntariamente multitud de personas que acuden al gobierno con toda clase de donativos para la guerra; y habiendo el gobierno en la declaracion de las hostilidades, acertado á inter-

pretar fielmente la opinion del pais, no es de creer que se resientan de tan leve imposicion los que en su patriotismo y en su entusiasmo se imponen espontaneamente mayores sacrificios.

—De un periódico de la Corte tomamos el siguiente suelto que por su chiste y oportunidad merece ocupar su puesto entre las noticias que estan á la órden del dia.

«*Fray Antolin*.—El domingo, despues de la corrida de toros, entramos en el teatro del Principe, donde se representaba por la tarde la popularísima comedia *El diablo predicador*. Allí vimos una escena nueva que produjo por lo inesperada y oportuna, gran efecto. Mariano Fernandez, encargado del papel de fray Antolin, despues de hundirse en los infiernos por escotillon, apareció ante los espectadores con su traje de lego, un rós, blandiendo un sable en la diestra, y oprimiendo con el brazo izquierdo un maniquí que representaba un moro. Una salva nutrida de aplausos saludó esta repentina y grotesca aparicion. Mariano Fernandez, se adelantó con su moro, y con entonacion trágico-burlesca se puso á recitar versos alusivos á las circunstancias, refiriendo que habia estado en el Riff, y que despues de haber despachado cuatro morazos, traia aquel de muestra para presentarle en Madrid. Corrióse el telon, y el público entre risas y aplausos, volvió á llamar al lego matamoros, que se presentó nuevamente recitando una décima guerrera que parecia improvisada, y que fue sumamente aplaudida.»

—Anuncia *La Discusion* que muchos de sus amigos militares se han dirigido al gobierno pidiendo un lugar, si es posible, en la vanguardia de las legiones que han de ir al Africa.

—Parece que ha llegado á Tángier de Rabat un distinguido general, Zebdi, con el objeto de tomar el mando de las tropas del gobierno marroquí en aquel punto.

—Conociendo el inspector de Carabineros, la falta que hacia dar vida y movimiento á los destacamentos que guarnecen los puertos en que se forman las divisiones del ejército de Africa, ha comisionado al secretario de dicha inspeccion, para que pase á Málaga, Cádiz, Algeciras y Ceuta á organizar el servicio, tanto ordinario como extraordinario de los mismos carabineros.

—Con fecha 18 escriben de Ceuta á *La Discusion*:

«Ayer ha llegado á este puerto el vapor transporte, *General Alava*, con tres mil arrobas de vino de las quince mil que ha dispuesto el gobierno que vengan de Cataluña para racionar de este caldo las tropas. Esta medida ha sido bien acogida por el ejército y por todos los que couocen la insalubridad de aguas de muchos puntos de Africa.

La venida del general O' Bonnell para ponerse al frente del ejército expedicionario, ha causado aquí un verdadero entusiasmo. Todos los militares le juzgan hombre capaz de mantener vivo el espíritu de las tropas, y conducir las con gloria á la terrible lucha que vamos á emprender. Si, terrible, porque no habrá tregua ni cuartel. El número de prisioneros se contará por el de los cadáveres. Así obrarán los moros, y nosotros, aunque no quisiéramos imitar su bárbaro ejemplo, difícilmente podremos contener á nuestros valientes soldados en el camino de las represalias.

—Con tal actividad se ha trabajado estos dias en la habilitacion de la fragata de hélice *Princesa de Asturias*, que segun nuestras noticias uno de estos dias se hallará en estado de poder salir al mar. Ya se ha hecho el pedido de raciones para este buque, que sin duda es el mejor de los que hoy posee nuestra armada.

—Han comenzado á aparecer en las columnas de una parte de la prensa algunos telegramas que dan noticia de cesion de sueldos por empleados de provincia, y de disposiciones que otros muestran á ceder tan pronto como se les invite. No se crea que miramos

con disgusto, antes bien aplaudimos como merecen, estos actos de desprendimiento, hijos del mas puro patriotismo; pero deseáramos que de esas noticias de donativos, ya en dinero, ya en especies, se hiciera únicamente el uso de agradecerlas y encarecer los sentimientos de que brotan: nos duele que se abran esas suscripciones al pormenor, esos petitorios de limosna para la guerra en un pais que todavia, gracias á Dios, no ha menester acudir á tales extremos para cubrir sus necesidades apremiantes: si las vicisitudes se sucediesen, si, lo que la providencia no permita, se agotasen todos los recursos del erario, los primeros seriamos en hacer la propaganda de los donativos, y en escitar á todas las clases á que contribuyeran con su óbolo á la gran empresa nacional; pero de aquí á entonces, hágase todo en serio, todo dignamente, como corresponde á esta hidalga y magnánima nacion.

—Una de las grandes dificultades de la cuestion Romana parece zanjada con la decision del Papa, de conceder al fin las reformas pedidas por la Francia. Se dice que á Gramont se le ha dado ya la promesa de la próxima publicacion de un manifiesto en este sentido á los pueblos de los estados pontificios.

Sea por esta ú otra causa Pio IX ha tenido una recepcion entusiasta en Roma á su regreso de Castell-Gandolfo, donde el embajador de España, Sr. Rios Rosas, tuvo el honor de ofrecerle sus respetos, y esta acogida simpática del pueblo romano, que es como una protesta contra la ovacion preparada al enviado sardo, disipará muchas dificultades de la cuestion romana. ¡Dios lo haga!

Sigue la prensa italiana hablando de agitaciones en Sicilia y de graves sucesos ocurridos en Palermo. Todo es exagerado. En Sicilia hay agitacion; pero aun no se desespera de que la política liberal que la Francia y la Inglaterra aconsejan triunfe en los consejos del rey de Nápoles.

Entre tanto, no crean VV. nada de lo que se dice sobre la entrada del ejército napolitano en las legaciones. *El Nord* les habrá anticipado ya la noticia de que nuestro representante en la corte de las Dos Sicilias, señor Bermudez de Castro, ha sido nombrado duque de Ribalta por el rey de Nápoles.

La Toscana es de los pueblos de la Italia central el mas tranquilo: débese al carácter de sus moradores y á que la revolucion ha estado siempre dirigida por las clases elevadas é inteligentes. Las dificultades empiezan ahora con el tratado de Zurich, el establecimiento de los aranceles sardos, poco favorables á la Toscana, y la actitud del ejército indigena, que no es favorable á la anexion. El gobierno provisional no desmaya por esto, y al dar cuenta de la respuesta de Napoleon III á los enviados toscanos, aconsejándoles la reconciliacion con sus principes, mediante largas concesiones liberales y una política italiana, añade que esta transaccion es ya hoy imposible, y espera que no debiendo haber intervencion, ni aun napolitana, la Toscana solo tiene que perseverar para ver acogidos sus votos per la Europa.

Yo dudo que el pueblo de Florencia persevere tanto como su gobierno. La influencia del clero, favorable á los duques de Toscana, es muy grande en el pueblo de los campos.

—En la imposibilidad de trasladar á nuestras columnas una extensa relacion de las demostraciones patrióticas que han tenido lugar en Valencia al embarcarse algunos batallones para la expedicion de Africa, ponemos á continuacion lo que leemos en un periódico de la corte fecha 2 del actual, sobre el mismo asunto.

«De nuestro inteligente corresponsal de Valencia hemos recibido hoy la siguiente carta: «Valencia 1.º de noviembre.—Como complemento de cuanto tuve el gusto de manifestar en mi anterior, acompaño la relacion circunstanciada que contiene el *Diario mercantil*. Solo añadiré que Valencia, esta hija predilecta de las

flores, acostumbrada por su carácter impresionable á grandes emociones, dió ayer muestra de lo que es, y de lo que puede. El entusiasmo en los estudiantes, tropa y pueblo, rayó en delirio, y en medio de la calle eran abrazados y llevados en alto dignísimos sacerdotes y valientes militares, que dirigian á los que les rodeaban palabras de agradecimiento y de entusiasmo religioso y bélico, acogidas por la multitud con frenéticos aplausos. Lágrimas de placer y de enternecimiento vimos correr por las mejillas de los que no podian ver sin conmoverse escenas tan gratas á todos los españoles. ¡Dia memorable que la historia de Valencia grabará con letras de oro en sus brillantes páginas! Pronto, muy pronto España toda imitará lo sucedido en Valencia, y esta nacion grande, llamada á acciones sublimes, al demostrar al mundo lo que valen sus esforzados hijos, podrá decir con orgullo á las naciones europeas.... *Plaza á España*.

Se está levantando un tablado en la plaza de la Seo, bajo la lápida de la constitucion, con el fin de despedir el Excmo. ayuntamiento á las tropas de Africa. Es regular, segun manifestó ayer, que desde el tablado donde se colocarán las autoridades y corporaciones de esta ciudad, bendiga el ilustre prelado de esta diócesis á los soldados, al mismo tiempo que un vuelo general de campanas anuncie este imponente y religioso acto á la poblacion.

Se ignora al presente el momento del embarque de tropas, no teniéndose noticia del arribo de buques de transporte.»

—Todos los ayuntamientos de España se disponen á felicitar á S. M. por la declaracion de guerra, ofreciéndose á contribuir con cuanto sea necesario al vencimiento de las hordas del Riff.

—La Guardia Civil va á tener un considerable aumento. Segun nuestras noticias, deben sacarse de la próxima quinta 1,500 hombres con destino á este cuerpo, los cuales vendrán al Prado á recibir su instruccion.

—S. M. la Reina sancionó antes de ayer las leyes últimamente aprobadas por las Cortes, y que la fueron presentadas por la comision de senadores nombrados al efecto.

—He aquí la solicitud que los presos en la cárcel del Saladero en la Corte han dirigido á S. M. cabiéndonos la satisfaccion de que otros muchos han hecho lo mismo.

«Señora: El pendon de Castilla va á tremolar en las playas de Africa en defensa de la gloria y del honor nacional; V. M., digna nieta de Isabel la Católica, quiere continuar la obra de gloria que aquella magnánima Reina adelantó, y las bayonetas españolas llevarán á las salvages regiones del Africa la luz de la fé y de la civilizacion. Gloria á V. M., señora; gloria á las armas españolas. Sumidos por nuestra desgracia en esta cárcel, no podemos ir como lo ambicionáramos á luchar por la patria, á vencer por el trono, á triunfar por la fé. Pero queremos cooperar á ello en la manera que nos es posible, y pedimos se nos mande trabajo en los utensilios y vestuario del ejército, que los que no podamos ocuparnos en este servicio, lo haremos en hacer hilas y vendajes para restañar la preciosa sangre de nuestros valientes soldados. A V. M., pues, suplicamos acoja benigna nuestros votos y mande se nos ocupe en servicio de la patria. Madrid, cárcel de Villa y octubre 30 de 1859.—Señora.—A. L. R. P. de V. M.—L. F.—Rufino Burnaga.—Pablo Ricarte.—Francisco Rodriguez.—Francisco P. Sanchez.—Anastasio Alcalá.—Alfonso Chirivilla.—Agustin Inistas.—Juan Rodriguez.—Nemesio Sanchez.—Nicolas Aillon.—Raimundo Casero.—Fermin Grijalva.»

Algeciras 2.—En Tarifa la construccion de los hornos para cocer pan se halla muy adelantada, habbiendo ofrecido el constructor darlos por terminados en la próxima semana.

Paris 2.—*El Moniteur* de este dia anuncia dimision del ministro del interior, motivada

en su mal estado de salud; le reemplazará M. Billouti.

Berlin 1.º.—El resultado ostensible de la entrevista del emperador Alejandro II de Rusia y el príncipe regente de Prusia en Breslau, es marchar unidas las dos naciones en la cuestión italiana.

Londres 1.º.—Una gran parte de la prensa de esta capital continúa tratando en favor de España la cuestión de África. La expedición contra China diferirá su partida, á juzgar por lo que aseguran personas muy autorizadas en este asunto.

EL CORREO.

No se dirá á buen seguro que la prensa de Palma no haya hecho cuanto cabía en el círculo de su posibilidad, para lograr que alguna corporación se encargue de recoger todos los donativos con que los generosos baleares se proponen auxiliar al ejército de Africa: al tiempo que salía en nuestro periódico el artículo de ayer acerca de este asunto, leíamos en *El Mallorquin* del mismo día el que nos complacemos en copiar, retirando el que para hoy teníamos dispuesto, seguros de que los lectores de *EL CORREO* lo verán con el mismo gusto que nosotros por el ardiente deseo que revela de que esta provincia no haga un papel desairado en las críticas circunstancias que atravesamos. Nuestro apreciable colega no satisfecho con dirigir repetidas excitaciones á las autoridades y al público, ha trasladado á sus columnas cuanto ha dicho nuestro diario sobre la importante cuestión que nos ocupa; y ayer ha pedido también la creación de una junta que se encargue de hacer cuestuaciones y promover los donativos y dirigir los trabajos, así como días atrás lo habíamos solicitado nosotros. *El Mallorquin* está dando con su conducta repetidas pruebas de su patriotismo; y si su voz es como la nuestra escuchada aquí con desdeñosa indiferencia, fuera de estas islas sabrá hacerse justicia á los buenos deseos que sobre el particular está manifestando.

He aquí ahora el artículo á que nos referimos:

GUERRA DE ÁFRICA.

«En el momento en que estas líneas escribimos todas las miradas se vuelven ansiosas á la otra parte del estrecho; diríase que el ardor belicoso que cuatro siglos atrás inflamó á nuestros padres sedientos de vengar los ultrajes de la patria traidoramente entregada y las profanaciones del santuario hollado por planta infiel, ha prendido en la generación actual anhelosa de continuar nuestras glorias tradicionales por tan largo tiempo yá innoblemente interrumpidas. El pabellon español que un día ondeó triunfante á todo viento, y que nunca la noche cubrió con sus sombras, ha sido insultado por nuestros enemigos naturales, quienes todavía no han podido consolarse de sus antiguas derrotas, y que han ido trasmitiendo de padres á hijos con la negra sangre que circula por sus venas el odio que abrigan contra los herederos de los que pasearon gloriosos el estandarte de la Cruz desde Covadonga hasta Granada. El leon de Castilla ha roto en espantoso rugido que ha ido resonando hasta en las soledades del África; y la España del siglo décimo sexto, y la España del año ocho de este siglo, ha sacudido el inerte sueño en que dormitaba y se ha levantado como un solo soldado al son del cla-

rin guerrero para saludar como un triunfo precursor de triunfos mas gloriosos todavía la declaración de guerra contra el africano. Todos marchamos á las tostadas playas del África, unos van á regarlas con su sangre, que esta vez tendrá algo de la santidad de la sangre del martirio, y otros van con su corazón y ardientes simpatías asociándose á esta obra reparadora y libertadora á un tiempo. Las limpias espadas de nuestros valientes no cruzadas ya en fraticida y estéril lucha van á buscar el corazón del árabe, y mientras allá se tiñan en innoble sangre, la virgen del Señor desde el fondo del claustro y el venerable sacerdote desde el pié del altar implorarán del Dios de los ejércitos que un día coronó con la victoria á los Pelayos, á los Alfonsos, á los Fernandos, y sacó del sexo frágil á una heroína en la augusta persona de la grande Isabel, primera de este nombre, continúe derramando sus antiguas misericordias sobre nuestra piadosa Soberana, digna heredera del nombre y trono de aquella augusta Señora.

Pero no son solo con oraciones, ora privadas ora públicas en algunas diócesis por disposición episcopal, con que la católica España acompaña á nuestros religiosos guerreros, que gozados é intrépidos marchan á vengar á su Dios y á su patria: no solo combatiremos los que quedemos aquí con las armas de la oración, mas poderosas para recabar victorias que las que siembran la desolacion y el esterminio en las filas enemigas; ya desde luego deponen en todas las provincias hermanas su contingente en el acerbo comun de las fatigas de la guerra nobles señoras, quienes cristianamente convierten sus horas de dulce desahogo en horas de manual cuanto caritativo trabajo. Palma también quiere asociarse á esta noble cruzada, y el corazón palpita santo placer al ver el afán con que las señoras de nuestra aristocracia, que han encontrado imitadoras en todas las clases, se apresuran en preparar bilas y vendajes que han de restañar gloriosas heridas, por estar unidos con los vínculos del mas estrecho parentesco, y en coser prendas de vestuario para la tropa que se han apresurado á arrebatarse de manos mercenarias, para que el soldado al mirar la ropa que le cubre traiga á su memoria como un recuerdo de estímulo cuanto es el amor y entusiasmo que dejó en su patria. Pero estos esfuerzos individuales que tanto honran al hermoso cuanto piadoso sexo necesitan de una mano superior que los encamine y dirija; ¿Por qué no ha de nombrarse en esta capital por la autoridad á quien corresponda, á imitación de otras, como las de Barcelona y Valencia, una Junta directiva cuyos nombres sean garantía de acierto y buena dirección? El nombramiento de esta Junta no se hará esperar demasiado; así lo confiamos, porque las fuerzas individuales son mas robustas cuando converjen á un centro, lo mismo que las aguas infecundas cuando se derraman sin cauce que las dirija; corriendo por el canal llevan la vida y el verdor al mustio prado.»

Nuevo arbitrio.—Segun noticias el M. I. Ayuntamiento ha establecido un nuevo arbitrio sobre los puestos que ocupen los vendedores de animales que suelen situarse en la plaza de San Antonio. Este arbitrio, basado en principio de estricta justicia, y que se cobra desde tiempo inmemorial en todas las plazas destinadas á la venta de géneros, merecè nuestros elogios porque al paso que aumentará los recursos del Ayuntamiento no gravará notablemente á los vendedores que por otra parte es muy regular y justo que paguen un alquiler por el puesto que ocupen para la venta. Por estas razones creemos que el público verá con agrado semejante innovacion y que aun los mismos que son llamados á sufrirla reconocerán las razones de equidad y conveniencia que la han aconsejado al cuerpo municipal.

Mas elogios.—También hemos sabido que el M. I. Ayuntamiento se ha ocupado y sigue ocupándose en el establecimiento de alguna asociación que desempeñe el servicio de la beneficencia domiciliaria especialmente por lo que respecta á la asistencia de los enfermos pobres. Nosotros, que varias veces hemos dedicado á este importante asunto una parte de nuestros trabajos no hemos recibido sin un verdadero placer la noticia de los filantrópicos proyectos de la expresada corporación; y si añadimos á esto que la comision encargada de estudiar y dar su dictamen sobre esta mejora ha fijado su atencion en la Asociación de las Hermanas del Amparo cuyas ventajas hemos encarecido repetidas veces, deberemos dirigir á los señores concejales que en ello tengan parte un sincero voto de gracias por la deferencia que se han servido dispensar á nuestras indicaciones.

No mas humo.—Segun se nos asegura se ha dado orden por el Ayuntamiento para que sean tapiados inmediatamente los boquetes que se ven en las fachadas de algunas casas de cerregeros, y que daban salida al humo de las fraguas. Esto producía continuas molestias á los vecinos y por lo mismo celebramos se haya tomado una medida que al paso que las evita, proscriba una costumbre que afecaba el aspecto de muchas calles. Ahora solo falta en este ramo que se mande construir en todas las alfarerías la correspondiente chimenea para que los barrios inmediatos y el paseo de la muralla no hayan de estar continuamente invadidos por el humo.

Empedrados.—Conforme las casas particulares van adoptando el alumbrado de gas, se abren en las calles unas zanjias para colocar las cañerías particulares, cuyas zanjias al cubrirse otra vez suelen ser empedradas de un modo muy singular por lo descuidadas que se dejan las piedras sin arreglar y sin ser afianzadas con mortero. Aunque esto sea interinamente, está feo semejante abandono y mucho mas cuando sucede en los parques mas publicos.

SECCION COMERCIAL.

Buques despachados.

Día 5.—Para Barcelona laud S. José, de 74 ton., pat. Bartolomé Garcias, con 6 mar. y algarrobas.

Día 7.—Para Valencia laud Bienvenida, de 58 ton., pat. Bartolomé Pujol, con 6 mar., 2 pas. aceite y efectos.

Para Argel laud S. Pablo, de 20 ton., patron Pascual Ferrer, con 5 mar., 2 pas. y frutas.

Día 8.—Para Iviza laud S. José, de 19 toneladas, pat. Antonio Juan, con 5 mar., ladrillos y efectos.

Para Estora laud S. José de 65 ton., patron Antonio Vich, con 6 mar. y vino.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

San Andres Avelino, confesor.

S. Andres Avelino, natural de Castro-Novo en el Reino de Nápoles, abrazó el estado religioso siendo siempre modelo de virtudes y perfeccion. Entró en la orden de los clérigos regulares llamados Teatinos y pasó en ella mas de cincuenta años con austera y penitente vida hasta que el 10 de noviembre de 1306, fué acometido, al empezar la santa misa, de un ataque de apoplegia del que murió dentro de pocas horas á la edad de 88 años.

Cultos.—Para mañana juéves.—En S. Cayetano continúan las cuarenta horas, exponiéndose S. D. M. á las siete de la mañana. Al anochecer se rezará la Corona, tendrá lugar el segundo día del triduo con música y sermon que dirá D. Miguel Coll Pro. y luego se reservará. Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

FOTOGRAFIA

DE

D. Octaviano Carlotta y Romey

cuesta nueva de Sto. Domingo, núm. 13 piso 2.º

Asociados el espresado Carlotta y M. Grandin fotógrafo de París, conocido ya en esta capital, hacen saber al público que en su establecimiento se ejecutarán toda clase de retratos y otros trabajos fotográficos y también al daguerreotipo sin formar espejo y muy permanentes, retratos, grupos y vistas en relieve para estereoscopio, y vistas de tamaños regulares para formar cuadros.

A fin de que los trabajos salgan con perfeccion y sean dignos de esta culta capital donde era tiempo ya de que se plantease un establecimiento de esta clase en debida forma y al nivel de los adelantos del país, proporcionando á los favorecedores comodidad, perfeccion y baratura no se ha omitido gasto construyéndose una galeria de cristales, donde sin impedir la luz circunstancia necesaria para obtener retratos de buen efecto en las estaciones rigurosas gozarán las personas que se retraten de una temperatura agradable, sin experimentar las molestias del viento y de la lluvia, y no serán obstáculos para continuar los trabajos. Los retratos se harán desde la reducida medida de cuatro líneas hasta la de ocho, ó mas pulgadas; se iluminarán á lavadas y se miniarán y también se harán retratos en miniatura sobre marfil; los precios serán convencionales segun el pintado y el tamaño.

Cafe cantante

nombrado del RINCON.

Acaba de efectuarse en dicho establecimiento una notable mejora, habiendo sido renovado, pintado y adornado con el mejor gusto y elegancia, poniéndole al nivel de los mejores de su clase. Deseoso su dueño de complacer á su numerosa concurrencia no ha escaseado gasto ni fatiga alguna para que tanto las bebidas que se espenden como la parte del canto llenen el gusto de este ilustrado público, á quien dedica todos sus afanes, como podrán cerciorarse los que le honren con su asistencia. En este concepto se pondrán en escena las mejores composiciones del género andaluz, piezas y zarzuelas del repertorio español que estén mas en boga, á cuyo efecto en la noche del 10 del corriente se cantará la famosa zarzuela en tres actos titulada.

EL TIO ZORONGO,

que tantos aplausos ha merecido de este inteligente público cuantas veces ha sido repetida. Los precios serán los mismos.

Baños

DE LA CALLE DE LOS HUERTOS.

Este establecimiento solo debe permanecer abierto los dias 12 y 13 del actual; mas deseando su dueño complacer al público ha resuelto que continúe abierto los sábados y domingos de las seis semanas siguientes, si se reúne el número suficiente de abonados. Los Señores que deseen abonarse podrán pasar por el establecimiento cualquiera de los dos dias mencionados.

Coke (carbon purificado.)

El Coke tiene una aplicacion ventajosa para los fogones de grande dimension y de buena corriente de aire, tales como los de los hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, fundiciones de metales, herreros, etc.—En la fábrica del gas se venden tres clases de este combustible á los precios siguientes:

Grueso á	14 rs. vn. el qq.
Mediano á	8 » »
Menudo á	5 » »

Las personas que deseen servirse de este combustible podrán acudir á hacer sus pedidos á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas.—Cuesta nueva de santo Domingo, número 76, piso principal, de 10 de la mañana á 2 de la tarde.

Articulos nuevamente llegados.

A las Ninfas Palmesanas calle de Bastaixos numero 32 tienda esquina contigua al horno den Frau.

Acaba de llegar á este establecimiento un elegante surtido de objetos de Bisuteria tales como:

Aderezos y medio aderezos de nacar, aluminium, mosayco, dublé y de luto del mas exquisito gusto.

Aretes, alfileres de pecho y para mantilla. Jemelos plaqué y de piedras y alfileres para corbata todo de última novedad.

Paraguas de seda y algodón, zapatos de goma de todas medidas y á precios módicos. Estereoscopos y vistas que contienen los principales edificios de Paris, Roma, Nápoles, Suiza, Egipto y Tierra Santa, iluminadas y de cristal desde el insignificante precio de dos sueldos á 4 pesetas una.

Cubiertos, cucharones y cuchillos de Alpaca de primera clase.

Abanicos de pluma y de los que forman un ramo de flores propios para teatro y baile. Y en fin una porcion de artículos de ornato y elegancia.

Ebanistería de Miguel Mir.

En este establecimiento, antes situado á la esquina del callejon de San Nicolas y ahora frente la entrada que pasa y conduce á la pescaderia nueva, hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias clases, en cuya confeccion se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se harán los muebles que se le encarguen á precios módicos y convencionales.

Arrendamiento.

Se dá en arrendamiento ó á partido una fábrica para hacer ladrillos huecos y sólidos y toda clase de manufacturas de alfareria con máquina Inglesa de Mr. Whitead, premiado en la esposicion de Paris.

Dicha máquina está montada en un edificio al pié de una grande mura de arcilla de varias clases y de las mejores condiciones para la fabricacion y se halla situada inmediato al ferrocarril y á tres cuartos de hora de Alicante donde pueden verse las pruebas y dirigirse las proposiciones á D. Bernardo Roca calle de la Princesa, Alicante.

Gran barato.

En la cuesta de la Pescaderia frente al teatro casa de madera, hay un buen surtido de géneros que son los siguientes:

Paños de todas clases y colores desde 4 reales hasta 20 palmo, satenes, castores, patenes, cueros, para pantalones y todo trage, adecuado al gusto del dia, también encontrarán chalecos de terciopelo, y raso negro; cuyos géneros se venderán con la mayor equidad.

Interesante.

Mr. Marignac avisa á sus numerosos parroquianos que acaba de llegar procedente de Paris, con un grande y variado surtido de estampas de todas dimensiones, como son historias, paisajes, santos, caprichos, mapas, delanteras de chimenea, marcos dorados del mejor gusto, espejos de todos tamaños, y un gran surtido de vistas y grupos de estereoscopos de 2 rs. hasta 8 estos de nueva invencion americanos, como igualmente un magnífico surtido de estampitas para devocionarios, todo á precios sumamente módicos.

El despacho estará abierto al público, desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche, frente la Cárcel, tienda núm. 2., en donde permanecerá hasta el 25 del mes presente.

Cimiento romano.

Se ha recibido una partida legítima y de superior calidad; véndese á quince sueldos el quintal; el maestro albañil Gabriel Torres que vive en la Herreria alta n.º 43 dará razon.

Alquiler.

Se halla para alquilar una habitacion principal llamada *Cas Degá* frente la Catedral. En la misma darán razon.

Aviso.

Ha llegado á esta capital un dorador el que ofrece sus trabajos dorando toda clase de objetos, como espejos, cuadros, colgaduras para camas y puertas, pies de fanales dorados de iglesias, etc.; y todo del mejor gusto que se conoce. Vive calle de las Monjas de la Misericordia n.º 44.

Teatro del Círculo.

Funcion 19.ª para el jueves 9 de noviembre.

Sepondrá en escena la opera en 4 actos del maestro Verdi.

HERNANI.

A las 7.

Nota. Se está ensayando para ponerse en escena en la próxima semana la ópera nunca representada en esta ciudad, dividida en 3 actos música del maestro Donizetti.

D. PASCUALE.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Correo.

J. V. L. E.
Juan Villalonga